
Pourquoi une fête des récoltes ?
Dans bien des Eglises locales rurales, et
en particulier dans l’Artois, un « culte des
récoltes  »  est  organisé  chaque  année  à
l’automne. Mais pourquoi une telle fête ?
Dieu  est-il  présent  dans  le  blé,  dans  le
raisin  ou  dans  les  légumes  de  notre
potager ? Le christianisme n’est-il pas une
rel igion  qui  cherche  justement  à

s’émanciper de la nature et de tout ce qui pourrait ressembler à de l’idolâtrie ?

La fête des récoltes tire son origine dans le contexte cananéen,  et  ce avant
l’arrivée du Judaïsme. Comme les autres fêtes, elle a été reprise et modifiée pour
qu’elle ne soit plus une fête païenne mais une fête en l’honneur de Yahvé.

Il existait alors trois fêtes de récoltes : a) la fête des Mazzot, le pain non levé,
célébré lors de la récolte de l’orge ; b) la fête des moissons du blé, Chavuot,
célébrée sept semaines après Mazzot, aussi appelée fête des semaines ; et c) la
fête des tabernacles, Sukkot, fête des récoltes des fruits et du vin. Celle-ci est
devenue progressivement « la » fête des récoltes par excellence.

Israël  va  donner  une  nouvelle  signification  à  ces  trois  fêtes.  Mazzot  va
commémorer la sortie d’Égypte, Chavuot la révélation de la loi sur le mont Sinaï
et Sukkot le séjour au désert du peuple hébreu.

Le christianisme reprend à son tour cette tradition en l’adaptant puisque Mazzot
devient la fête de Pâques et (la résurrection du Christ), Chavuot devient la fête de
la  Pentecôte.  Avec  le  temps,  le  christianisme  a  progressivement  pris  de  la
distance avec la création au point de laisser complètement tomber la dernière
fête, celle de Sukkot.

Or celle-ci, rappelle justement au peuple hébreu que c’est Dieu qui l’a fait sortir
d’Égypte et que donc, à travers la précarité d’une simple tente, chacun peut se
rappeler que sa vie ne dépend que de Dieu seul. Alors aujourd’hui, dans notre
société moderne et technicienne, remettre à l’honneur la fête des récoltes, ce
n’est pas retomber dans le paganisme et l’idolâtrie. C’est au contraire chercher à
réconcilier l’homme avec Dieu en lui montrant que sa vie ne dépend que de Dieu.

https://pointkt.org/documentation-et-reflexions/pourquoi-une-fete-des-recoltes/


Il s’agit de retrouver dans les bienfaits que nous obtenons de la nature l’activité
créatrice et bien vivante de Dieu.

Remarque : si un tel culte est organisé dans votre Église merci de le signaler sur
le site :  http://www.tempspourlacreation.com/
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